

Una Universidad

(Viene de la Primera Plana)

reunión. Lo mismo sobre reforma administrativa que cuestiones demográficas con sus respectivas implicaciones; distribución del ingreso, reorganización de los factores de la producción para incrementar la producción y la productividad; relaciones Universidad Estado y comunicación electrónica.

Sobre esto último —radio y televisión— se dijo que es necesario instaurar una radio y televisión sociales; democratizarlas, mas no nacionalizarlas, pues el proyecto del futuro social mexicano y la supervivencia misma del Esta-

que no optimiza el uso de todos sus recursos".

Hizo una pausa y agregó: "Y en esta falta de optimización de los recursos, hay una grave responsabilidad de los universitarios que están en la Universidad, y los universitarios que están en el Gobierno.

"Yo lamento profundamente estas heridas y grietas que impiden el aprovechamiento pleno de los recursos, por una falta de comunicación, de total honestidad intelectual y buena fe".

RECURSOS HUMANOS Y UNIVERSIDAD

Sobre el punto, formuló esta reflexión: "Qué importante será, en la formación de recursos humanos, el fijar metas de desarrollo, el instrumentarlas administrativamente mediante las reformas y el preparar el recurso humano que habría de atender los propósitos planeados, administrativamente realizables.

"Cuántas vocaciones podrían orientarse si a tiempo conociéramos, compartiéramos planes y propósitos. Cuántos muchachos desorientados que buscan definiciones vocacionales y no las encuentran, podrían hallarlas en la Universidad y en todos nuestros centros docentes, si hubiera una oportuna comunicación entre quienes definen programas y orientan vocaciones, entre quienes definen planes y orientan las decisiones del desarrollo.

"Qué gran problema para el país, qué grave cuestión para nuestro México tan escaso de recursos financieros y humanos, esta fractura que frustra la vocación de la Universidad del pueblo y que impide al Estado el flujo óptimo de sus recursos humanos.

"Esta es una de las cuestiones que a mí más me preocupa; esta frustración de la vocación de la Universidad al pueblo, por falta de una fluida comunicación y coparticipación con el Estado".

ENJUICIAMIENTO QUE ES CRISIS

Centrada la atención en sus conceptos López Portillo continuó diciendo: "Bien que la autonomía critique, enjuicie al Estado, bien que se le enfrente, pero esto simplemente está expresando una crisis, no una solución.

"No puede satisfacer al país un enfrentamiento que yo considero estéril; no puede satisfacer al país, simplemente, que la Universidad y los intelectuales gallardamente se enfrenten al Estado y le señalen sus insuficiencias o hasta sus lacras. Esa es una gallardía que, sin duda, honra a quien la practica; pero para el país es de una utilidad secundaria. Importante sería que se abocara la Universidad, en plena relación con el Estado, el cumplimiento de las grandes tareas que explican y justifican a la Universidad y al propio Estado".

Se dirigió a sus compañeros de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales para revelarles que esas cuestiones son de las que más le inquietan y que, en tal virtud, está haciendo "esfuerzos honestos para planearlos en sus términos y resolverlos en sus oportunidades". E insistió "Una Universidad permanentemente crítica, rebelde y hostil, está revelando una situación poco propicia para el cumplimiento de las grandes metas nacionales".

Invitó a los presentes a analizar el problema y a buscarle solución, para que la vocación universitaria cumpla de modo óptimo y pleno, pues resulta estéril el formar administradores públicos al igual que profesionales y especialistas, dijo, si no existe una oportuna comunicación de propósitos respecto de los medios para alcanzarlos.

Tras señalar la importancia que revestiría que, en ejercicio de la libertad por parte de la Universidad, y de responsabilidad por parte del Estado, se encontrara el flujo que permitiera optimizar los recursos humanos que, "de todas suertes le están costando al país", López Portillo asentó:

"Claro que ahondando en el análisis del problema podemos llegar a posiciones contradictorias; pero creo que si hay conciencia del momento que vive el país, tanto en su caracterización de la problemática interna, como en su posición respecto a la externa, podemos hacer un esfuerzo de abstracción, subrayar las similitudes, la identidad de propósitos, separar lo contradictorio y, en un esfuerzo de unidad, tratar de resolver sin-



EL UNIVERSAL

Licenciado Francisco Casanova Alvarez.

cera, dialécticamente, las cuestiones que todavía son inconfesables y que todavía son inconvenientes".

FUTURO INCIERTO

En lo que indudablemente fue un mensaje a la grey estudiantil universitaria y aun a maestros, López Portillo mencionó lo concerniente a que nos esperan épocas duras, como consecuencia de que, dijo, no se vislumbra un remedio pronto en el orden internacional; las posiciones no se aclaran, se mantienen y flotan sin definiciones. El orden monetario no parece tener arreglo inmediato el desorden financiero sigue sin estar calculado para los países en posición del nuestro, de tal manera en y ueltos en un círculo vicioso que, si no lo rompen, tendrán la necesidad de hacer esfuerzos mayores.

También habló de producción, y señaló que no producimos porque no tenemos estructuras sanas de financiamiento, así como tampoco tenemos recursos reales que se nos transfieran. Total que, como no financiamos, no producimos y viceversa.

El comercio fue otro tema abordado, e indicó que impera el desorden con el consiguiente perjuicio a los países del Tercer Mundo, incluidos los exportadores de petróleo que habían roto el cincho de hierro del abuso y del exceso.

Indicó que si, en el futuro inmediato, no hacemos un sólido esfuerzo de unidad constructiva, orientado a propósitos que pueden ser comunes, "tendremos que hacer mayores esfuerzos para lograr mejores metas. Si no hacemos un esfuerzo, un severo esfuerzo para aprovechar nuestros recursos en un mundo que no nos es absolutamente favorable, tendremos problemas".

Apuntado lo anterior, indicó que siempre que está con universitarios, reitera su exhortación para hacer "un esfuerzo de comunicación intelectualmente honesto", para construir objetivos comunes e instrumentarlos para aprovechar todos los recursos que, escasos, "son suficientes para construir un país más justo y más libre. Creo que el pueblo de México, generoso como es, noble como es, alegre como es, lo merece".

Y derramando la mirada entre sus compañeros catedráticos, apuntó: "Ojalá que nosotros, los que hemos sido mejor alimentados en este país en lo intelectual, en lo formativo, encontremos el perfil en el que podamos caminar unitariamente para servir mejor a este pueblo generoso; es nuestra responsabilidad, y todo lo merece".

El jardín de la casa del licenciado Rondero, repetimos, fue escenario de la reunión, pese a la baja temperatura imperante. En honor del candidato, allí se sirvió un desayuno.

Una de las mesas dispuestas para los concurrentes, la ocupó el licenciado López Portillo compartiendo con el anfitrión, licenciado Javier Rondero, y los directivos priistas Porfirio Muñoz Ledo, Augusto Gómez Villanueva y Hugo Cervantes del Río.

TRABAJO

Al término del convivio, el licenciado López Portillo se trasladó a sus oficinas de Moctezuma 114, Coyoacán, en donde trabajó el resto del día, a fin de abordar varios asuntos y los preparativos para la segunda etapa de su campaña en provincia, ahora por entidades del norte y centro del país, a partir de la tarde de hoy.

Por la mañana asistirá al mitin de masas que los campesinos, obreros, profesionales, burócratas, trabajadores no asalariados, etc., han organizado para las 10 horas, en la Plaza de la Constitución.



EL UNIVERSAL

Licenciado José Barros, catedrático de la Facultad de Derecho de la UNAM.

do, demandan no desestimar, ni un momento más, el grave riesgo, la extrema responsabilidad de dejar que intereses privados, con frecuencia mezquinos, continúen la tarea de modelar lo que debe ser México.

El licenciado Miguel Angel Granados hizo tal pronunciamiento, señalando que, en mala hora, el Estado decidió entregar a monopolios privados el uso de la televisión. El ponente se pronunció por radio y televisión sociales, tanto en lo concerniente a sus fines como a los órganos que las operan, que deben ser, puntualizó, quienes crean y difunden la cultura, como son las universidades, gremios sólidos de profesionales, agrupaciones de intelectuales y de artistas.

TEMA QUE APASIONA

En el uso de la palabra al término de la reunión que nos ocupa, celebrada en la casa del licenciado Javier Rondero, el aspirante presidencial expresó, respecto a los temas abordados con sus respectivos planteamientos que, concatenados unos con otros, "constituyen una unidad sólida de objetivos", pues planeación, reforma administrativa, política demográfica, política de la información, forman parte de un solo gran propósito.

Uno a uno fueron tratados los aspectos abordados por los expositores, licenciados Javier Rondero, Elena Jeannetti Dávila, Javier Barros, Miguel Angel Granados y Francisco Casanova Alvarez. Y partiendo del relativo a la reforma administrativa, en torno a la cual López Portillo enfatizó que no se puede planear el desarrollo sin instrumentos administrativos, abordó el apasionante tema universitario.

Señaló que existe personal suficiente y debidamente preparado, egresado de las aulas universitarias, para continuar las metas de la reforma administrativa. Luego, con énfasis, dijo:

"Hemos afirmado que la unidad en la diversidad, dialécticamente, se aplica a la Universidad y tiene como condición de expresión la libertad, administrativamente expresada como autonomía, lo que entraña la posibilidad de su autogobierno, de su propia administración y de sus propias decisiones".

RELACION TIBIA Y VERGONZANTE

Lamentó que, en la actual etapa del desarrollo nacional, "exista una relación tibia y en ocasiones vergonzante, entre la universidad libre y autónoma y el Estado operativo.

"He dicho muchas veces que la Universidad está abandonada al pueblo. Si no hay una relación con el Estado, la vocación no se cumple de modo total y satisfactorio, y que esta incomunicación, la falta de comunicación fluida, o la presencia de otra, tibia y vergonzante, es un grave inconveniente para el desarrollo del país, por-

Lea 'El Gráfico'